

Visitas guiadas, una cabalgata, seminarios, desfiles y la exhibición de una pieza audiovisual son algunas de las iniciativas programadas por este hito en la provincia.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Nutrida agenda marcará la conmemoración de los 200 años de la Batalla de Mocopulli

Una serie de actividades se está planificando para la conmemoración del bicentenario del desembarco en Dalcahue y el Combate de Mocopulli (1824-2024). Nutrida agenda que se expuso ayer en las dependencias de la Delegación Presidencial Provincial.

La iniciativa busca honrar la memoria de las personas que sacrificaron su vida por la defensa de Chiloé y la construcción de la patria, además la incorporación de la Isla a la república plantea el desafío de transmitir la cultura local.

El alcalde de Dalcahue, Álex Gómez (indep. pro PR), expresó que "aquí se van a conmemorar hechos históricos de los cuales como vecinos estamos muy honrados. A contar de ahora es compromiso de nosotros como municipio que esto quede instaurado y que ojalá todos los años podamos hacer actividades así de grandes, con mayor capacidad de gestión y obviamente en mayor cantidad de recursos, porque para hacer esto se necesita de buenas gestiones".

Dentro de los programado, el sábado 23 se realizará una visita guiada al sitio de la batalla de Mocopulli y una cabalgata conmemorativa; el 26 de marzo se llevará a cabo en Dalcahue un seminario de historia de Chiloé, donde expondrán Felipe Montiel, Alejandro Orellana, Ignacio Ibáñez y José Ulloa.

Para el miércoles 27 se agendó un seminario de historia sobre el bicentenario de esta gesta, el cual será transmitido desde Santiago y que contará con el



EL 1 DE ABRIL SE LLEVARÁN A CABO LOS ACTOS OFICIALES EN DALCAHUE, POR ESTA GESTA QUE BUSCA SER RECORDADA EN EL ARCHIPIÉLAGO.



LA REUNIÓN SE LLEVÓ A CABO EN LA DELEGACIÓN PROVINCIAL.

“Es compromiso del municipio que esto quede instaurado y ojalá todos los años podamos hacer actividades así de grandes”.

Alex Gómez,
 alcalde de Dalcahue

apoyo de la Universidad Adolfo Ibáñez.

En el primer día de abril se realizarán los actos oficiales, primero a las 11 horas en la histórica ciénaga de Mocopulli; a las 15 en la costanera de Dalcahue, donde se rendirán honores, habrá inauguración de una placa conmemorativa y un desfile cívico; a las 18 en la iglesia de Dalcahue se exhibirá el documental del Museo de Castro sobre el combate de Mocopulli, y una vez terminado, a eso de la 19 horas se hará un concier-

to de la Banda Bordenar. El 6 de abril se realizará un primer encuentro cultural con organizaciones y vecinos de Mocopulli.

Al respecto, el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño indicó que "llevan siendo planificadas estas actividades por el municipio hace varios meses, nos han pedido apoyo y aquí estamos trabajando para dar inicio al plan bicentenario, porque es a partir de esta fecha y luego de dos años en que el territorio de Chiloé es anexado al territorio de la República".

Por su parte, Ramón Yáñez, presidente de la Red de Cultura de Chiloé, relevó el valor de Mocopulli y el desafío del bicentenario en Chiloé. "Pensamos que a partir de este instante ya vamos camino al bicentenario, no cabe duda que nuestro trabajo va a ser fuerte y con ello un desafío para quienes integramos la red, porque va a permitir concientizar al interior de nuestras comunas, yo creo que ahí tenemos un desafío

muy importante".

DOCUMENTAL

Como parte de las actividades, este jueves 28 a las 19 horas en el Centro Cultural de Castro, se presentará el documental Bicentenario del Combate de Mocopulli, 1824-2024. La obra relata el contexto histórico en torno a este hecho de armas durante la segunda campaña de Anexión de Chiloé a la República de Chile.

El trabajo fue realizado por el Centro de Estudios y Difusión del Patrimonio Cultural de Chiloé con la colaboración del Museo Municipal de Castro y contó con el financiamiento del Fondo Comunal del Gobierno Regional de Los Lagos, año 2023.

Las grabaciones se realizaron en los museos Histórico Nacional, Museo Histórico Militar y el Museo Naval de Chile, en localidades de Mocopulli, Ancud, Chacao, Valdivia, Osorno, Fresa, Carelmapu, entre otros.

Entre los entrevistados, destacan los historiadores

Marco León, Luis Ferrada y José Ulloa; el investigador Cristóbal García y el director del Museo Histórico Militar, general Antonio Yáñez. Igualmente, se contó con la participación de la Escuela Mallinlemu de Mocopulli, la cual se sumó con un grupo de estudiantes que participaron en una clase dedicada a este hecho histórico, además de diversos vecinos del mismo sector.

Para Felipe Montiel, director general del proyecto, este trabajo "va a llegar a los colegios, a estudiantes y a un público que no conozca esta historia. Por lo tanto, creemos que estamos haciendo un aporte importante a la cultura de Chiloé con este proyecto tan significativo".

El material será entregado de forma gratuita en diversos establecimientos municipales de la provincia, además ayudará para que en el futuro el lugar se convierta en un sitio de memoria con protección legal del Estado. ☺